
【本日のプログラム】 
司   会 本田正則例会運営委員長  斉 唱 ｢我等の生業」 

プログラム クラブフォーラム   食 事 きく寿司 

 
〔〔会会長長挨挨拶拶〕〕  

〔〔委委員員会会報報告告〕〕  
〈出席委員会〉榊原茂太郎委員長 
本日の出席数  ５８名   欠席数  １１名   出席率  ８４.０６％ 

先週、山形に行ってまいりました。私、山﨑幹事、小澤６５周年実行委員長、杉田パスト会

長の４名で伺いました。改めてどういうところか紹介します。山形県は日本海側に面し、米沢

市は山形でも内陸の方です。米沢市は山形でも南の方に位置し、県内人口は４番目、南部

の中心都市です。上杉家・米沢藩の城下町として知られている町です。人口は約８万人で

す。市内ロータリークラブは米沢クラブが４７名、今回訪問した上杉クラブが７０名で平均５９

歳、中央クラブ４０名、おしょうしなクラブ２９名があり、８万人の人口に対して４つもクラブがあ

り、困ったと言っています。米沢市と西尾市は友好都市となった関係で当クラブも友好クラブと 

なりました。ポイントは４つもクラブがあること、その中で１番人数が多く、おそらく平均年齢も１番若いクラブと友好ク

ラブとなったことです。会長は蓼沼さん、建築工務店の社長で誠にそれらしい風貌と顔をしています。最初見た

時、私と同じくらいかと思いましたが、１０歳も下でした。日に焼けていて、ゴルフが好きなのだろうなと思いました。

この方は向こうが５５周年のときの幹事でした。幹事は羽生田さんで４１歳と若いです。ただ、若くして入会した１０

年のベテランです。この方は背が高く、弁護士をしており非常にしっかりとした受け答えが印象な方です。これから

窓口として色々やり取りをする方です。続いて６０周年実行委員長の徳重さん。この方は５５周年のときの会長で

す。電気店を何店舗か運営する方ですが、この人はとにかく元気でパワフルな方です。この３名を中心に６０周年

を実行していくということです。ここには載せませんでしたが、重要な方として、パストガバナーの酒井さんがいま

す。ケーブルテレビやホテルなど手広く事業をやっている方で、皆から酒井さんがいるから今クラブが元気にやっ

ていると言われる方です。当クラブの６５周年も必ず行きますと言ってくださりました。この写真は山形新幹線です。

東京発米沢行で、最終的には秋田県まで行きます。東京から約２時間、全車指定で、山の細い道をゆっくりと走り

ます。西尾からは乗り換えを入れて５時間半の道のりです。これは明治創業の精肉店、登起波です。ここもロータリ

ーのメンバーのお店で、肉はそんなに高くない印象を受けました。小澤６５周年実行委員長はたくさん買っており

ました。ここは小野川温泉で、小野小町が入ったとされる歴史ある湯本です。ここの河鹿荘という旅館の大将は米

沢のメンバーで、花笠音頭を踊った時のセンターです。聞いたら１１回程練習したそうで、その度に呑んだそうで

す。練習なのか、呑むためなのか分からないくらい呑んでいたそうです。この佐藤さんは面白い方で、山﨑幹事曰

く「グッチ裕三ではないのか」ということで、グッチ裕三みたいな方にお会いしたら佐藤さんです。覚えておいてくだ

さい。米沢上杉ロータリークラブ６０周年の式典は令和５年５月１３日（土）と決まっています。この日に皆さんと共に

行きたいと思っています。人数はこれから山﨑幹事が向こうの幹事と相談して調整します。行程に関してもまだ決

まっていませんので、前泊なのか後泊なのか、２泊３日なのか、これから決めていきます。まずは報告までに。とて

も歓待して頂き、嬉しく思いました。楽しそうな人もたくさんいて、和気あいあいとしたクラブですので、皆さんも来た

ら是非交流を深めて頂きたいと思います。 
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〈会場監督委員会〉田中正規副委員長 

会場の雰囲気は昔と大分変りました。昔は衝立も無く、もっと狭いところでした。私は入会して

３０年なので、６５周年の歴史の半分を知りませんが、昔は出席がとにかく義務だったので、私よ

りも先に行く父が、私が来るかどうかをとても心配していました。例会は出席義務があると思って

います。出席のことをあまり言わなくなったのが少し残念です。もう１つ残念なことが、昔ほど職

業奉仕を言わなくなったことです。私たちは職業の代表であると誇りを持ってやってきました

が、少し流れが変わってきました。世界中で会員が減ってきています。日本は一時期１２万人の

会員がいました。会員数が減り、日本には３ゾーンあったのが今は２.５ゾーンになり、ＲＩ理事も

少なくなっています。唯一会員増えているのが東南アジアなどの新興国です。そんな中で 

ローターアクトをロータリークラブにという動きがあります。ローターアクトはロータリークラブが援助しながら色々な

マナーを学ぶ出会いのための会になってしまっているので、少し見直さなければなりません。三河地方はローター

アクトクラブがありません。ロータリークラブの新しい転換は若い人を入れることです。私はこのゾーンでコーディネ

ーターをさせて頂きました。コーディネーターは会員増強を深めるための担当です。このゾーンで会員増強をどう

したら良いかを考えました。日本は女性の会員が少ないです。東京の会員増強を務める方に、どうしたら女性会員

が増えるか聞いたら、「簡単なことです。殿方がしっかり立派になれば、女性は入ってきます」と言われました。いか

に私たちがロータリーの精神を持って、結局は他人からどう見られるかだと思います。自分達の立場でしっかりやる

ことが会員増強に繋がります。形式は変わっても、ロータリーの本質は変わりません。本質を見失わず、４つの心と

５つの中核的価値観を思い出して行動してほしいです。 

 

◆会員誕生日１０月◆ 

成瀬文和君（２日）  三宅千鶴君（６日）  犬塚宣明君（１４日） 鳥居慶輔君（１６日）  

加藤浩道君（１７日） 犬塚和夫君（３１日） 杉浦澄雄君（３１日） 

 

〈スマイルボックス委員会〉犬塚富雄委員長 

鳥山欽示君 本日で１０月に入りました。感謝。 

米沢の報告をさせてもらいます。 

山﨑克弥君 本年度も何とか３ケ月が過ぎました。メンバー皆さんに感謝です。残り９ケ月も寛大な気持ちで御指導御協

力よろしくお願い致します。 

山﨑周彌君 本日のスピーチを田中パストガバナーにお願いしました。気持ち良く了承して下さって感謝します。 

小澤育史君 米沢に行って来ました。６５周年宜しくお願い申し上げます。 

成瀬文和君 ８年皆出席出来ました。有難うございました。また６５歳という節目の時にここ数年通い続けた合気道で初段

を取れました。 

柴田高広君 元メンバーの榊原興司さんの息子さんの結婚式に４人で参加して来ました。心も体も大きなコーちゃん。４

人でも一人分にはなりませんが、私たちは父親気分でした。 

加藤浩道君 昨日、亡くなられた榊原興司先輩の長男の結婚式に鳥山、柴田、金原、加藤４名で参列して来ました。興

司さんの写真が出てくるたびに鳥山さん、柴田さんは大泣きしていました。おめでとうございました。 

鳥居慶輔君 １０月１６日で６３歳になります。これからも張り切って参ります。 

本田正則君 本日も残暑厳しいですが、信州の山はドライブ中でも 15℃切って快適でした。 

犬塚富雄君 お誕生日、結婚記念日を迎えられる皆さん、お目出とうございます。スマイルをお待ちしております。 


